
 

N I E D E R S C H R I F T  Brok GV/003/2011 

der ordentlichen öffentlichen Sitzung 

der Gemeindevertretung 

am 22.09.2011  

 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Beginn der Sitzung:  20:00 Uhr 

Ende der Sitzung:   23:00 Uhr 
 
 
 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer 

Vorsitzende/r 
Herr Clemens Preine  

Mitglieder 
Herr Andreas Boenigk  
Frau Diane Danielsen  
Herr Wolfgang Hanisch  
Frau Heidi Heinze  
Frau Britta Holtorf  
Frau Ilka Janssen  
Herr Frank Loepert  
Herr Carsten Ritter  
Frau Kerstin Ritter  
Herr Gerald Schlumbohm  
Herr Oliver Sommerfeld  
Herr Niko Treskatsch  

von der Verwaltung 
Herr Peter Kitzmann  
Frau Marion Pietsch  
 
 
Nicht anwesend: 
 
Herr Jürgen Beckmann  
Herr Gerd Brandt  
Frau Nicole Lemke  
Frau Kornelia Loepert  
 
Gäste: 
Walter Frömming, Eckhard Schöck, Paul Otto Humfeldt, Manfred Beyer, Horst & Jo-
hanna Lüders, Detlef Hinz, Rüdiger Hinz, Karla Geckler, Melanie Niels. 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 . Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   
 2 . Genehmigung der Tagesordnung, evtl. Dringlichkeitsvorlagen und -anträge   
 3 . Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 22.06.2011   
 4 . Eingaben und Anfragen   
 5 . Mitteilungen des Vorsitzenden   
 6 . Einwohnerfragestunde, Teil 1   
 7 . Sicherheit und Ordnung   
 8 . Über- und außerplanmäßige Ausgaben im Haushaltsjahr 2011; 

Genehmigung bzw. Zustimmung 
Vorlage: Brok/018/2011   

 9 . Teilfortschreibung des Regionalplanes für den Planungsraum IV zur Aus-
weisung von Eignungsgebieten für die Windenergienutzung 
Vorlage: Brok/019/2011   

 10 . Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2010 
Vorlage: Brok/020/2011   

 11 . Bericht aus den Ausschüssen   
 12 . Klärschlammvererdung   
 13 . Einwohnerfragestunde, Teil 2   
 14 . Verschiedenes   

Nicht öffentlicher Teil 

 15 . Sachstandmitteilung B-Plan 11 "Königsaal"   
 
 

Öffentlicher Teil 

Tagesordnungspunkt  1: 

Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Bürgermeister Clemens Preine eröffnet die Sitzung um 20:00 Uhr und begrüßt die 
Mitglieder der Gemeindevertretung und des Seniorenrates sowie die Gäste nament-
lich. 
Er stellt die Gleichstellungsbeauftragte des Amtes Kellinghusen, Frau Marion 
Pietsch, vor. 
 
Er stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß erfolgte und die Gemeindever-
tretung beschlussfähig ist;  13  Mitglieder sind anwesend.   
 
 
 

Tagesordnungspunkt  2: 

Genehmigung der Tagesordnung, evtl. Dringlichkeitsvorlagen und -anträge 

Dringlichkeitsanträge liegen nicht vor. 
 
Bürgermeister Clemens Preine bittet um Aufnahme von 2 weiteren Tagesordnungs-
punkten. 
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Als TOP 12 soll „Klärschlammvererdung“ aufgenommen und als TOP 15 (nichtöffent-
licher Teil) soll „Sachstandmitteilung B-Plan 11 Königsaal“ aufgenommen werden.   
 
Die Gemeindevertretung stimmt der Aufnahme beider Tagesordnungspunkten ein-
stimmig zu.  
 
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 
 
 
Tagesordnungspunkt  3: 

Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 22.06.2011 

Die Niederschrift über die Sitzung vom 22.06.2011 wird einstimmig genehmigt 
   
 
 
Tagesordnungspunkt  4: 

Eingaben und Anfragen 

Es liegen keine Eingaben und Anfragen vor.   
 
 
 
Tagesordnungspunkt  5: 

Mitteilungen des Vorsitzenden 

Bürgermeister Clemens Preine berichtet: 
 

 Es fand eine Aktion des Landesfeuerwehrverbandes und Edeka unter dem 
Motto 1,00 € für die Jugendfeuerwehr statt. 
 

 Am Mittwoch, 14.09.2011 fand eine Gesundheitsmesse – Organspende – 
statt. 
 

 Der Erlös aus dem Entenrennen wurde als Spende für Essen in der Broksted-
ter KiTa verwendet. 
 

 Die VHS Brokstedt hat ein neues Programm herausgebracht. 
 

 Es fand ein Intersport- Kicker- Fußballcamp auf dem Sportplatz statt. 
 

 Das MiLe- Ferienprogramm wurde gut angenommen. Für das Filmprojekt 
Fischauge sind Kosten in Höhe von 500,00 € entstanden. 
 

 Der Dorflauf fand unter internationaler Beteiligung statt. 
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 Im Rahmen des Dorffestes feierten die Brokstedter Schützen ihr 25 jähriges 
Jubiläum, die Boßer ihr 20 jähriges Jubiläum. 
 

 Die Vorbesprechung für den Haushalt 2012 findet am 17.10.2011 um 09.00 
Uhr beim Amt Kellinghusen statt. 
 

 Schilder für die Aktion „Freiwillig 30 – der Wege wegen!“ werden beschafft. 
 

 Der Bahnübergang nach Borstel wird voraussichtlich erst im Frühjahr 2012 er-
neuert. 
 

 Die LTE- Technologie (Möglichkeit der Breitbandversorgung über Satellitenan-
lage) wurde auf dem Raiffeisenturm installiert. 
 

 Die Hundefibel wurde an alle Hundehalter verschickt. 
 

 Die Freibadsaison verlief trotz des schlechten Sommerswetters gut. 
 

 Für das Mehrgenerationenhaus in Kellinghusen wird es keine Brokstedter Be-
teiligung geben. 
 

 Es werden zwei Grundwassermeßstellen eingerichtet. 
 

 Es fand die erste Sitzung des Kreisnetzbeirates statt. Sprecher ist der 
Brokdorfer Bürgermeister Werner Schultze. 
 

 Das Schadstoffmobil wird am 26.10.2011 von 13.00 bis 16.00 Uhr am Bürger-
haus stehen. 
 

 Ein Gemeindearbeiter ist seit dem 01.09.2011 in Rente. 
 

 Es wird ein Konzept über das zukunftsfähiges Leben im Holsteiner Auenland 
erarbeitet. Der Ausschuss GKS wird sich damit befassen. 
 

   
 
Tagesordnungspunkt  6: 

Einwohnerfragestunde, Teil 1 

 Walter Frömming erkundigt sich, ob die ausgehobene Grube am Schüt-
zenpark in der Größe von 2,00 mal 2,00 m eine der Grundwassermeßstel-
len ist. 
 
Bürgermeister Clemens Preine verneint es. 
 
 

 Eckhard Schöck fragt nach dem Termin zur Breitbandversorgung 
 
Bürgermeister Clemens Preine erläutert den derzeitigen Sachstand. Die 
Einführung der Breitbandversorgung wird frühestens in zwei Jahren erfol-
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gen, so dass durchaus noch 2-Jahresverträge bei anderen Anbietern ab-
geschlossen werden können. 
 
 

 Eckhard Schöck bittet um Mitteilung wer der stellv. Schiedsmann ist. 
 
Bürgermeister Clemens Preine teilt mit, dass Frau Wiebke Tischler aus der 
Gemeinde Störkathen die stellv. Schiedsfrau ist. 
 
 

 Manfred Beyer erkundigt sich, ob bei Veranstaltungen auf dem Speedway- 
Ring Straßenbenutzungsgebühren erhoben werden. 
 
Bürgermeister Clemens Preine erklärt, dass bei Großveranstaltungen, 
wenn mit Beschädigung der Straßenbankette zu rechnen ist, ein Pauschal-
betrag in Höhe von 300,00 € für die Herrichtung der Bankette erhoben 
wird. 
 
 

 Rüdiger Hinz erkundigt sich, ob auch der Ortsteil Rotensande an das Breit-
bandversorgungsnetz angeschlossen wird. 
 
Da die Leitung direkt durch Rotensande laufen werden, geht Bürgermeister 
Clemens Preine davon aus. 
 
 

 Eckhard Schöck hat mehrmals Störche auf der Wiese in Rotensande, ge-
genüber des Hofes Hinz gesehen. Das Storchennest sollte besser dort 
aufgestellt werden. 
 
Bürgermeister Clemens Preine berichtet, dass aus zeitlichen Gründen der 
Storchenmast erst spät aufgestellt werden konnte. Man muss Geduld ha-
ben. 
 
 

 Manfred Beyer erkundigt sich nach den Kosten für die Breitbandversor-
gung. 
 
Bürgermeister Clemens Preine berichtet, dass wer sich zu Beginn der Akti-
on bereits angemeldet hat, den Anschluss unentgeltlich erhält. Später wer-
den sich die Anschlusskosten nach den Örtlichkeiten richten (bis zu 
1.000,00 €).   

 
 
 
Tagesordnungspunkt  7: 

Sicherheit und Ordnung 

Bürgermeister Clemens Preine  berichtet: 
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 Bei der Verkehrsschau wurde Handlungsbedarf für die Instandsetzung des 
Bahnüberganges Borstel festgestellt. 
 
 

 
Tagesordnungspunkt  8: 

Über- und außerplanmäßige Ausgaben im Haushaltsjahr 2011; 
Genehmigung bzw. Zustimmung 
Vorlage: Brok/018/2011 

Bürgermeister Clemens Preine führt in den Tagesordnungspunkt ein und erläutert 
den Hintergrund zur Darlehnsablösung. 
 
 
Die Gemeindevertretung beschließt: 
 
Die/Der Leistung der in der Sitzungsvorlage aufgeführten über- und außerplanmäßi-
gen Ausgaben im Haushaltsjahr 2011 wird gemäß § 82 GO genehmigt/zugestimmt. 
 
 
 einstimmig beschlossen  
  
 
 
Bürgermeister Clemens Preine übergibt den Vorsitz der Sitzung an die 1. Stellver-
treterin des Bürgermeister Frau Diane Danielsen und verlässt wegen Befangen-
heit den Sitzungssaal um 20:40 Uhr. 
 
Tagesordnungspunkt  9: 

Teilfortschreibung des Regionalplanes für den Planungsraum IV zur Auswei-
sung von Eignungsgebieten für die Windenergienutzung 
Vorlage: Brok/019/2011 

Frau Diane Danielsen  führt in den Tagesordnungspunkt ein und erläutert den 
Hintergrund. 
 
Es schließt sich eine rege Diskussion an. 
 
Die Gemeinde Brokstedt nimmt den Entwurf der Teilfortschreibung des Regionalpla-
nes für den Planungsraum IV zur Kenntnis.  
 
Die Nachbargemeinde Hasenkrug  ändert gerade ihren Flächennutzungsplan dahin-
gehend, als dass Anlagen bis 150 Metern Höhe im Rahmen des Repowerings zuläs-
sig werden sollen. Das gemeinsame Windeignungsgebiet von Willenscharen und 
Brokstedt ist weiter zur Wetterradarstation Boostedt entfernt als die Windkraftanlagen 
auf dem Gemeindegebiet von Hasenkrug, sodass auch hier ein Repowering für 
Windkraftanlagen bis 150 Metern Höhe zulässig sein sollte. 
 
Gleichzeitig fordert die Gemeinde Brokstedt eine Arrondierung der Windeignungsflä-
che in südlicher Richtung bis zu den vorhandenen Bahnschienen, da bei einem spä-
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teren Repowering die Fläche nicht nur als sinnvoll, sondern vor allem als notwendig 
erachtet wird.  
 
Weiterhin unterstützt die Gemeinde Brokstedt die Gemeinde Störkathen und ist an 
einer gemeindeübergreifenden Arrondierung in nordöstlicher Richtung des vorhan-
denen Windparks in Störkathen interessiert.  Die Arrondierungsfläche grenzt direkt 
an die Fläche 110 an und sollte bis zur Verbindungsstraße Störkathen- Brokstedt 
verlaufen. 
 
 mehrheitlich beschlossen  
 Ja 10  Nein 1  Enthaltung 1   
 
 
Bürgermeister Clemens Preine nimmt ab 21:15. Uhr wieder an der Sitzung teil 
und übernimmt den Vorsitz. 
 
 
 
Tagesordnungspunkt  10: 

Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2010 
Vorlage: Brok/020/2011 

Bürgermeister Clemens Preine führt in den Tagesordnungspunkt ein. 
 
Der Vorsitzende des Ausschusses zur Prüfung der Jahresrechnung, Herr Frank 
Loepert, gibt einen Überblich über die durchgeführte Prüfung.   
 
Beschluss: 
 
a) Die Gemeindevertretung beschließt die Jahresrechnung für das  
 Haushaltsjahr 2010. 
 
b) Die Gemeindevertretung genehmigt die in der Anlage aufgeführten 
     über- und außerplanmäßigen Ausgaben bzw. nimmt von ihnen Kenntnis 
 
 einstimmig beschlossen  
  
 
 
Tagesordnungspunkt  11: 

Bericht aus den Ausschüssen 

Bauausschuss: Herr Niko Treskatsch berichtet: 
 

 Die Förderung für den Ausbau des Siek im Rahmen des Kernwegekon-
zeptes könnte entfallen, wenn die Gemeinde Hasenkrug nicht zeitgleich 
ausbaut. 
 

 Für den Ausbau des Kiebitzflehrs soll in der Oktobersitzung eine 
Ortsbegehnung der Spurbahn zwischen Sarlhusen und Wiedenborstel 
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erfolgen. 
 

 Die Liegenschaftsbegehung wird ebenfalls in der Oktobersitzung erfol-
gen. 
 

 Die Malerarbeiten am Giebel des Bürgerhauses wurden eingestellt, weil 
zunächst die Holzkonstruktion erneuert werden muss. Weitere Maß-
nahmen werden bei der Liegenschaftsbegehung erörtert.  
 
 

Finanzausschuss: Herr Wolfgang Hanisch berichtet: 
 

 Die Schlüsselzuweisung 2012 könnte einbrechen. Grund ist das neue 
Finanzierungsmodell der finanzschwachen Gemeinden. 
 
 

Ausschuss für Gesundheit, Kultur und Soziales: Frau Diane Danielsen berichtet: 
 

 Es fanden verschiedene Ausfahrten statt. 
 

 Die Ausfahrt zum Weihnachtsmarkt nach Rostock erfolgt am 
07.12.2011. Unkostenbeitrag 10,00 € pro Person. Es sind noch Plätze 
frei. 
 

 Im Rahmen des Volkstrauertages am 13.11.2011 wird der Seniorenrat 
gebeten, einen Vortrag zu halten. 
 
 

Umweltausschuss: Herr Frank Loepert berichtet: 
 

 Die Hundefibel wurde an alle Hundehalter verschickt. 
 

 Gemäß der Nach- und Vorkalkulation der Abwassergebühren durch die 
GeKom wird eine Gebührenanpassung nicht notwendig sein. 
 

 Nach Fertigstellung der Vererdungsanlage ist mit einer Einsparung bei 
den Schlammabfuhrkosten zu rechnen. 
 

 Im Rahmen der Wiedereinrichtung alter Wege  wurde Am Schützenpark 
mit der Aufforstung mit jungen Linden begonnen. Das ehemalige Tor 
zum Schützenverein soll nächstes Jahr nachgebaut werden. 
 

 Für die Pflanzaktion in der Schulstraße wurden noch Krokusse nachbe-
stellt. 
 

 Im Rahmen des Energiekonzeptes sollen die Mitbürger Ihre Energie-
kosten mitteilen, damit man einen Rückschluss auf den Energiever-
brauch der Gemeinde Brokstedt bekommt.  
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Seniorenrat: Herr Eckhard Schöck berichtet: 
 

 Der Beitrag auf der Internetseite des Seniorenrates über die Neu-
wahlen des Seniorenrates sind bereits überholt. 
 

 Bei den Seniorentreffen zeichnet sich immer mehr der Konsum ab. 
Neue Ideen werden kaum eingebracht. 
 

 Der Seniorenrat plant eine Geschichtssammlung aus der Jugendzeit 
zu fertigen.  
 
 

Jugendrat: Frau Ilka Janssen berichtet: 
 

 Der Jugendrat hat momentan wenig Zeit, da Schule& Beruf mit dem  
Ehrenamt in Einklang gebracht werden muss. 
 

 Frau Diane Danielsen spricht die Möglichkeit der Seminarteilnahme 
für Jugendratsmitglieder an. Die Kosten würden von der Gemeinde 
bezahlt. 
 

 Bürgermeister Clemens Preine berichtet, dass die Erzieherin nicht 
mehr über die KiTa beschäftigt wird, sondern über den Schulver-
band. 
 

 Für das Schuljahr 2012 / 2013 liegen derzeit erst 24 Anmeldungen 
vor. 

 
   
 
Tagesordnungspunkt  12: 

Klärschlammvererdung 

Bürgermeister Clemens Preine führt in den Tagesordnungspunkt ein. 
 
 
Beschluss:  
 
Die Gemeindevertretung Brokstedt stimmt dem Abschluss eines Ingenieurvertra-
ges für die Leistungsphasen 1 bis 4 zu. 
 
 einstimmig beschlossen  
  
 
 
Tagesordnungspunkt  13: 

Einwohnerfragestunde, Teil 2 

 Herr Eckhard Schöck berichtet, dass die Bürgerbeauftragte des Landes 
Schleswig- Holstein eine Information zum Thema „Minderjährige Flüchtlin-
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ge“ herausgegeben hat. 
 
 

 Herr Manfred Beyer bittet um Mitteilung warum unter dem TOP 9 gesagt 
wurde, dass Gebiete in der Nähe von Störkathen kein Gegenstand der Be-
schlussfassung seien und dann doch über diese Gebiet abgestimmt wird. 
 
Herr Carsten Ritter erklärt, dass über die Gebiete nicht diskutiert wurde, sie 
wohl aber Bestandteil der Beschlussfassung sind. 
 
 

 Herr Rüdiger Hinz fragt nach, wie viele Informationen für das Energiekon-
zept bereits vorliegen. 
 
Herr Frank Loepert berichtet, dass die Fragebögen erst am 23.09.2011 
verschickt werden. 
 
 

 Herr Eckhard Schöck fragt nach, wie hoch die Kosten für die gemeindliche 
Nutzung der Bürgerstuben festgesetzt wurden. 
 
Bürgermeister Clemens Preine berichtet, dass die Bürgerstuben verpachtet 
sind und die Erhebung von Nutzungsgebühren alleine Sache des Pächters 
sei.   

 
   
 
Tagesordnungspunkt  14: 

Verschiedenes 

 
 Bürgermeister Clemens Preine berichtet, dass derzeit die Kosten für die 

Unterkünfte von Bedürftigen mit 77 % beim Kreis Steinburg und 23 % bei 
den Gemeinden abgerechnet wird. In Diskussion ist, dass künftig die Kos-
ten zu 100 % beim Kreis anfallen und dieser die Kosten im Rahmen der 
Kreisumlage auf die Gemeinde abwälzt.  
 
 

 Die Gleichstellungsbeauftragte, Frau Marion Pietsch stellt sich vor und gibt 
einen Überblick über ihr Tätigkeitsfeld. 

 
 
Für den Tagesordnungspunkt 15 „B-Plan 11 Königsaal“ schließt Bürgermeister 
Clemens Preine die Öffentlichkeit um 22:28 Uhr aus. 
 
Die Sitzung wird unterbrochen von 22:28 Uhr bis 22:38 Uhr. 
 
  

Nichtöffentlicher Teil 
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Tagesordnungspunkt  15: 

Sachstandmitteilung B-Plan 11 "Königsaal" 

 

Aufgrund des Ausschlusses der Öffentlichkeit darf der Inhalt des Tagesord-
nungspunktes nicht angezeigt werden. 
  
 
 
Bürgermeister Clemens Preine dankt den Anwesenden für Ihre Aufmerksamkeit 
und schließt die Sitzung um 23:00 Uhr. 
 
 
 
 
    

 
…………………………………… 
gez. Vorsitzender 

…………………………………….. 
gez. Protokollführer 

Clemens Preine Peter Kitzmann 
 
 


